
PontodeAcesso, Salvador, v.2, n.1, p.1, jun./jul. 2008. 

www.pontodeacesso.ici.ufba.br 

 

1 

MAIS PONTODEACESSO 

 

Lançada no VII Cinform, em junho de 2007, pontodeacesso comemorou um ano de existência 

com uma decisão de avanço: transformou-se em quadrimestral. Isto mesmo, já em 2008 a 

revista circulará com três edições, duas mais além desta que você lê. Em agosto os leitores terão 

o número quatro e, em dezembro, o número cinco. 

Tudo nasceu da idéia de se ter um número temático a cada ano, de tal forma que se possa fazer 

um balanço e uma prospecção periódicos sobre uma determinada área do campo de estudos da 

Informação. Consensuou-se, em seguida, que para se manter o fluxo normal de recebimento, 

avaliação e publicação de artigos, que tem sido crescente, seria sensato acrescentar um número a 

cada ano, como se fosse algo especial. O que, aliás, de fato, é. Isto significa, na prática, que 

teremos, anualmente, um dos números da revista dedicado a um tema, sob a responsabilidade de 

um editor especial, com textos de autores convidados. Os outros dois números continuarão a ser 

produzidos normalmente, de acordo com as normas da revista. 

Esta edição é, portanto, a primeira materialização (na verdade, virtualização...) daquela idéia. 

Tendo como editora especial Nidia Lubisco, traz como tema “A Atualidade da 

Biblioteconomia”. As escolhas da editora e do tema não foram, obviamente, casuais. 

 Nidia acabou de retornar de Madrid, onde ficou por quatro anos, fazendo o doutorado na 

Universidade Carlos III. Com a tese defendida e aprovada com louvor, e tendo, em função dela, 

devorado farta literatura sobre o tema, estudado bibliotecas universitárias de vários países 

europeus e latino-americanos e entrevistado bibliotecárias mundo afora, está mais atualizada do 

que nunca em relação à Biblioteconomia, campo de estudo e profissional que domina seu 

cérebro e seu coração. Ninguém melhor do que ela, portanto, para realizar esta missão. 

E o tema, a Biblioteconomia?  Havia duas razões principais para escolhê-lo. Primeiro porque a 

Biblioteconomia é o que está na origem do Instituto de Ciência da Informação-ICI, que 

completou, em 12 de março deste ano, 10 anos de vida. Havia antes a Escola de 

Biblioteconomia e Documentação, criada como escola isolada na década de 40 e posteriormente 

incorporada à UFBA. Nela germinou e dela evoluiu a idéia de transformar-se num instituto que 

permitisse e estimulasse a ampliação de seus horizontes para além de si mesma, na direção da 

informação, fosse qual fosse, estivesse onde estivesse, material ou virtual. A outra razão estava 

em que era necessário homenagear o que se pode chamar de campo clássico dos estudos da 

Informação - a Biblioteconomia - primeiro a se estabelecer como área acadêmica e como 

exercício profissional, e que deu origem à sistematização, organização e disponibilização 

institucionalizada da informação e do conhecimento. Nada mais justo, pois. 

Está aqui, portanto, o produto: uma edição temática sobre “A Atualidade da Biblioteconomia”.  

Os que fazem pontodeacesso têm muita esperança de que os textos, todos com abordagem 

contemporânea do campo da informação, caiam no agrado dos seus leitores. 

Othon Jambeiro, Editor Geral  


